

岡山市立 少年自然の家だより

平成27年 6月 9日
岡山市北区日応寺4番地
TEL(086)294-3461
FAX(086)294-1465
<http://www.oka-shizennoie.com/>



山の学校スタート!

岡山市立小学校
4年生宿泊研修

今年も山の学校のシーズンがやってきました。最初の学校は岡山市立妹尾小学校の4年生。5月12日(火)~13日(水)の1泊2日で、総勢109人が入所され“山の学校”スタート!



台風の接近による雨にも負けない、元気な歌声の「山の子賛歌」が自然の家に響き渡って始まりました。採火活動ではみんなの気持ちをひとつにして火を起こすことが出来ました。

昼の活動は、プレイホールで木登り体験・ジャングルジム・暗闇体験ボックス・ドミノの活動を行い、楽しんでいる様子でした。

がんばれー!がんばれー!

夜は夕方までの雨も上がり、空港ナイトハイクへ。雨で濡れていた所もあり、全行程はできませんでしたが、山は楽しく賑やかな声で溢れていました。

2日目には初日に予定していたネイチャーワーク。班のみんなと協力して地図を頼りに山の中を歩きました。前日の雨で滑りやすい箇所も協力して乗り越えられたようです。大きな怪我もなく、引率の先生と職員は一安心でした。

今年度は岡山市内の小学校が75校入所されます。みなさんの来所を心よりお待ちしております!



炭焼きをしました



3月に日応寺の地域の方々で炭焼き小屋で炭焼きをしました! 3日間窯の中で火を燃やし続け、焚口を密閉して消化したあとに窯から炭を取り出します。このように炭を作る方法を「窯内消化法」というそうです。4月、いざ炭出し! 焼く前には窯いっぱいに入っていた木材は炭出しの時にはぎゅっと小さくなっていました。トラックの荷台から溢れんばかりの炭ですが、うまく焼けず炭になっていない部分もありました…。炭の焼け具合は音で判断します。炭同士を軽くぶつけて“キンキン”と高い音が出ると、しっかり焼けている証拠です!

この炭焼きで出来た炭は、主催事業などの「火育」に使われる予定です! 暖かな火、便利な火を身近に感じる事が出来る機会を増やすことができたらなと思っています。

主催事業報告

ドキドキ!ワクワク!山の学校I

4月25日(土)、26日(日)に主催事業「ドキドキ!ワクワク!山の学校I」を開催しました。この事業では、学校行事「山の学校」に不安のある児童とその保護者を対象に年2回開催しています。

◆ 施設の見学や、「山の学校」本番で多く取り入れられている「ネイチャーワーク」「キャンプファイヤー」「トリム」などの活動を中心に行いました。児童は保護者と一緒に、これらの活動に積極的に挑戦していました。

1泊2日を通して、苦手なことや不安なことにも一生懸命取り組む姿が見られ、「山の学校」本番に向けて自信をつけることができたのではないかと感じました。また、「山の学校」で会えるのを楽しみにしています! [担当者:白井]



山で遊ぼうI

5月10日に岡山市内の15家族44名が参加して「山で遊ぼうI」を実施しました。午前の活動は焼きそば作りを行ないました。家族同士で協力し合い、おいしい焼きそばが出来上がっていました。

午後の活動は、山へレッツゴー! 途中のみはらし台でみんなで作った焼きそばを食べ、「おいしい!」との声が多く聞かれました。自分たちで作った焼きそばは格別においしかったのでしよう!

昼食が終わると次は、竹竿で松ぼっくりとストラップになっているツバキを釣る「木の実釣り」を行ないました。子どもも保護者も必死になって釣っていました。自然の家に帰ってきてからは、聴診器を使って木の鼓動を聴きました。いろんな音が聞こえたみたいでした。

家族で新緑の山を感じながらゆったりとした時間を過ごすことができたのではないのでしょうか。 [担当:大窄]

